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Bürgerhausneubau Rohrbach klimagerecht ausführen 

Geänderter Änderungsantrag zu TOP 8 der nächsten StaVo 

Bündnis 90/Die Grünen-Fraktion  

 

Sehr geehrter Herr Rohrbach, 

ich bitte Sie, unseren geänderten Änderungsantrag in die Beratungen der nächsten 

Stadtverordnetenversammlung zu TOP 8 auf zu nehmen. 

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

1.  Unter Punkt 2 des Beschlussvorschlages wird eingefügt: 
 Es wird geprüft, ob zusätzliche Fördermittel aus dem Klimaschutzsofortprogramm des 

Bundes generiert werden können, wenn bei der Planung und Ausführung ein niedriger 
Energieverbrauchsstandard (Passivhausstandard) erreicht wird. Eine Zusammenstellung 
der zusätzlichen Kosten und Förderungen ist der Stadtverordnetenversammlung zur 
Beschlussfassung vorzulegen. 

2.  In Punkt 4 wird für die Heizungsanlage die Variante 1b beschlossen. 

3.  Als Photovoltaikanlage wird die Variante PV 3 mit 602m² beschlossen. 

 
 

Begründung: 

Mit dem neuen Klimaschutzsofortprogramm stehen zusätzliche Mittel für energieeffiziente Gebäude 
zur Verfügung. Durch eine mögliche Förderung können die Mehrkosten für die Stadt in Grenzen 
gehalten und spätere Sanierungen oder Nachrüstungen geringer ausfallen. 

Die Variante 1a ist nur unter der Annahme nicht über 55,- €/t steigender CO2-Steuern, die günstigere 
betriebswirtschaftliche Lösung. Diese Annahme ist unrealistisch, da selbst konservative Kreise bereits 
jetzt mit 55 €/t planen. Wenn man die tatsächlichen gesellschaftlichen Kosten für CO2 ansetzt, wird 
Variante 1b günstiger und sie ist grundsätzlich über die gesamte Laufzeit mit weniger CO2-Ausstoß 
verbunden.  

Die Photovoltaikanlage PV3 erspart der Stadt Kosten von mehr als 47.000,- €. Es werden 404 t CO2 
zusätzlich eingespart. 
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Mit freundlichen Grüßen 

 
Rainer Schönenberg 
(Geschäftsführer) 

  
Fraktionsvorsitzender 
 

 

 

 
Florian Voigt 
 

 


